

令和4年度 第2回美浜町教育委員会 5月定例会議 会議録

開催日 令和4年5月10日（火） 午前10時00分～11時05分

場 所 美浜町保健センター 小会議室

出席者 委員 大岩絵里子教育長職務代理者
石垣由貴子委員
神谷英明委員
天木恵次委員
伊藤守教育長
(欠席：新美達己委員、齋藤正吉委員)

職員 夏目勉教育部長
近藤淳広学校教育課長
山本圭介生涯学習課長
谷川眞紀学校教育係長
竹内稔博指導主事

協議事項等 別紙会議次第のとおり

開会 午前10時00分

「美浜の教育・合い言葉 唱和」

1 教育長あいさつ・報告

- ・町校長会、教頭会で指導したことを共有する
- ① 全職員が同じ方向を見て教育活動を
- ② 先生が明るく笑顔で子どもに接することができるように
- ③ 危機管理に対する初期対応について
- ・町P連で、望ましい教育環境の充実と美浜町の教育の特色を話した。
- ・中学校が修学旅行に出かけた。無事出発できてよかった。
- ・各校を回っている。6年生の英語授業を参観した。ほぼ英語で進められる授業であり驚いた。美浜の教育の特色が出ていると感じた。

2 前回会議録の承認

今回の議事録署名委員は天木委員。承認される。

3 各課報告

学校教育課長：

- ・民間団体が作成した絵本「音吉物語」について、小学校での社会科や総合的な学習での活用をお願いする。校長会で各校に配布する予定である。
- ・本年度導入のスクールソーシャルワーカーについて、4月21日より勤務している。週3回（火・水・金）。柏田知美先生。

生涯学習課長：

- ・美浜女性の会が休会の準備をしている。会の存続が大変になっているため。
- ・愛知駅伝大会。本年度15回目。広報5月号で選手の募集を掲載した。

4 協議事項

議案第4号 令和4年度4月補正予算について

- ・奥田小学校特別支援学級増によるエアコン設置、キャリアスクールプロジェクトなどを補正予算として計上。
- ・旧河和南部小体育館の火災報知器設備工事などを計上。

議案第5号 美浜町学校給食センター運営委員会委員の委嘱について

承認される。

5 報告事項

(1) 区域外就学の許可について（非公開）

(2) 学校再編と小中一貫教育勉強会アンケート結果について

- ・アンケートでは、とてもよい学習会であったという声が多かった。

教育委員：よい機会であり、この学習会をやってよかったと思う。

(3) 学校再編検討委員会について

- ・教育委員代表として、昨年度に引き続き斎藤委員、石垣委員に検討委員メンバーとして参加していただきたい。承認される。

(4) オンライン国際交流事業について

- ・昨年度に引き続き、今年度もシンガポール・ニーアン中の他、中国、ブルネイを含めた合計4か国でオンライン国際交流事業を企画している。
- ・英語教育、国際交流、ICTを活用した特色ある事業となっている。
- ・今後、中学生を対象に参加者を募集し、進めていきたいと考えている。

教育委員：2中学校それぞれでオンラインをつなげるのか？

学校教育課長：2つの中学もオンラインでつなげる。国際交流員のシェンさんと学校教育課担当者がそれぞれの中学校に出向く予定である。

(5) 教育委員会後援名義使用の許可について

①第13回「はたらく人にありがとう」メッセージ募集

②第17回愛知美浜町音吉オープンウォータースイムレース
第11回愛知美浜町音吉アクアスロンレース

③令和4年度知多中部学童部夏季大会

④知多おやこ劇場 6月例会 7月例会

⑤作文コンクール 2022 知多の子どもたちからのメッセージ

(6) 教育委員会関係行事について

教育委員：パラ教育を予定している学校があるが、どういうものか。

学校教育課長：美浜町小中学校でオリパラ教育を実施している。日本福祉大学と連携し、大学の先生や学生さんが指導に来てくれる。美浜のように全町的に取り組んでいる自治体は少ない。大学と連携した美浜の教育の特色ある事業のひとつである。

6 その他・意見交換

教育委員：金曜日に児童の交通事故があったと聞いた。今後も根気強く交通安全の啓発をお願いしたい。

学校教育課長：通学路点検なども丁寧に行っており、今後も取り組んでいく。

教育委員：南部グラウンドは、自由に使ってもよいのか。やってはいけないスポーツがあるか。

生涯学習課長：やっていけないスポーツはない。今は自由に子どもたちが遊んでいる場面を見かける。

教育委員：野球はやってはいけないという趣旨の看板を設置してはどうか。

生涯学習課長：今後検討する。基本的には今まで通り使ってもらってよいと思うのだが、よりよい使い方について啓発していきたい。

教育委員：6月の総合教育会議で話題にしたいこと協議したい。

教育委員：PTA 総会で学校再編の説明をしたが、保護者の反応を知りたい。

学校教育課長：学校経由で保護者の反応や手ごたえを収集したい。

教育委員：学校再編について、今後の方向性について改めて町長のお考えを直接聞きたい。

教育委員：脳科学の視点からスマホは脳の働きを促進しないということを知りたい。

たことがある。タブレットの活用が対話的な授業に否定的な意見もある。現在のタブレットの使用状況について、現場の手ごたえや感じを知りたい。

教育長：GIGA スクール構想は、コロナの影響もあり、昨年度一年間で急加速度的に広がった。タブレットを使用する場面をセレクトして、それを道具として使うということは、各学校に指導している。多くの意見を共有することができるメリットなどをうまく使ってほしい。ICTを活用した授業づくりは、現在、学校現場で試行錯誤して取り組んでいる。

教育委員：リモート授業についてはどうか。不登校の子が活用する場合でも、見ているだけということもある。

教育委員：スクールソーシャルワーカーの柏田先生の様子はどうか。

学校教育課長：週3日勤務で、週2日は大学で勉強している。すでに学校もよく活用してもらっており、とても助かっていると聞いている。

教育委員：学校再編アンケートを町長にお示ししていくことで、総合教育会議の質が高まると思う。

学校教育課長：総合教育会議の内容については、次回の学校訪問の際に議題案を示していくこととする。

次回開催日 令和4年6月17日（金）午前10時
美浜町保健センター 小会議室

閉会 午前11時05分

令和4年 月 日

署名 教育長

委員

作成者
